

EL FARO

Año VI. -- Número 1.429

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 25 de mayo de 1939

Cuando España necesite de tu oro ¿serás tú capaz, español de Franco, de retener en poder tuyo aquellas alhajas que pueden servir para la reconstrucción de la Patria?

EDITORIAL

LA EXPOSICION INTERNACIONAL DE ARTE SACRO

Gran simbolismo atesora la Exposición Internacional de Arte Sacro que ha sido inaugurada en Vitoria.

Destacan su oportunidad y las dificultades vencidas, ya que ha sido elaborada en plena guerra, lo que avalora extraordinariamente el sacrificio realizado. Esta Exposición representa la garantía de la España Nacional, su decisión en poner de relieve la potencialidad artística del país, dotando, al propio tiempo, a la nación, de un instrumento autorizado en que basar su reconstrucción. Y es de advenir lo significativa que es la coincidencia de su apertura con la Victoria. Se trata de la primera Exposición Internacional que se hace con miras a la labor reconstrucción nacional, con un arte depurado de las Iglesias.

España, brazo derecho de la Cristiandad, según declaró el Papa Pío XI, pone su máxima preocupación en honrar a Dios, y ello se confirma plenamente, ya que en la guerra, la preocupación primordial, fuera de las necesidades apremiantes de la lucha, fué el proteger los templos. España organizó un servicio de Recuperación Artística y de protección, venciendo toda clase de dificultades, incorporando la producción artística de las regiones liberadas.

En esta Exposición Internacional de Arte Sacro, participan gran número de pintores y escultores españoles, figurando una sección muy importante de arte-sanado.

En una palabra, es digno de hacer resaltar, el valor simbólico de la Exposición, por su elevaia finalidad orientadora, didáctica y litúrgica.

Se trata, puede decirse, en resumen, con ella, de encauzar el Arte Sacro, por su camino verdadero. Queda patente así la expresión de la inquebrantable austeridad del nuevo Estado.

NUEVO INCIDENTE FRONTERIZO EN LA CIUDAD LIBRE DE DANZIG

EL CONDUCTOR DE UN CAMION ES TIROTEADO POR LOS ADUANEROS POLACOS

Berlín, 24. — Hoy se produjo un nuevo incidente fronterizo en la ciudad libre de Danzig.

El conductor de un camión que procedía de Prusia oriental, al atravesar el corredor, con dirección al Reich, fué tiroteado por los agentes aduaneros polacos.

El hecho acaeció sin que cruzase palabra alguna, resultando el súbdito alemán ileso, gracias a que se echó al

suelo a tiempo.

El Gobierno de Danzig ha protestado cerca del representante diplomático de Polonia.

En los centros de esta capital se señala que ya es el tercer incidente que se registra contra los alemanes en la parte polaca, haciendo uso de las armas sin motivo para ello.

El diario "Berliner Boachaster Zeitung", refiriéndose a esta cuestión pre-

gunta que cuánto tiempo durará este estado de cosas. En estas circunstancias —agrega— el paso por el corredor es peligroso y no se encuentran seguras las comunicaciones del Reich con su territorio de la Prusia oriental.

Termina diciendo que es justificada la exigencia alemana de un cambio y que el estado de la frontera es insostenible, constituyendo un grave peligro.

JAPON PROTESTARA ANTE FRANCIA POR SU CONDUCTA POCO AMISTOSA

Tokio, 24. -- Los círculos bien informados de esta capital dan cuenta de que Francia ha enviado a China, treinta consejeros militares.

Se dice en los centros oficiales, que Japón protestará ante el Gobierno francés, por esta conducta poco amistosa.

Se interrumpen las negociaciones suizo-holandesas

Berna, 24.—Han tenido que quedar suspendidas las conversaciones entabladas por los representantes de Suiza y Holanda, a causa de haber sido este último llamado por su Gobierno para que le informe sobre el curso de las mismas.

El regreso a su país de los legionarios italianos

Roma, 24. — Han zarpado hoy de Gerona, con rumbo al puerto de Cádiz, seis grandes barcos que serán destinados al transporte de los heroicos legionarios italianos que han luchado en España por la causa de la civilización.

También ha salido de Venecia otro gran barco con el mismo fin.

Se espera la llegada a Roma de estos legionarios el próximo día 30 del actual, preparándose la población para rendirles un cariñoso homenaje.

EL HOMBRE DEL PULMON DE ACERO

Nueva York, 24.—Ha embarcado a bordo del trasatlántico "Normandie", con rumbo a Londres, el joven norteamericano Smith, enfermo de parálisis infantil, que vive desde hace mucho tiempo con el pulmón de acero.

Telegramas cruzados entre el Conde de Jordana y Oliveira Salazar

Burgos, 24. -- Con motivo de haberse concedido por el Gobierno portugués, la Gran Cruz de la Orden de Santiago, al Conde de Jordana, éste envió al Jefe del Gobierno señor Oliveira Salazar, un atento telegrama agradeciéndole el alto honor que le ha sido dispensado por la nación hermana.

Lo que dice Chamberlain en la Cámara de los Comunes

Londres, 24.—El primer ministro inglés mister Chamberlain, a una pregunta que le fué dirigida esta tarde en la Cámara de los Comunes, por el laborista Atleé, dijo que durante sus entrevistas de París a Ginebra, aclaró los puntos esenciales, creyendo que dentro de poco podía llegarse a un acuerdo.

En cuanto a una declaración defi-

nitiva, expresó que no podrá dar, hasta después de las vacaciones de Pascua.

Dijo también que el encargado de negocios en Praga había partido para la capital de Bohemia.

Con referencia a la representación diplomática en Praga y su reconocimiento, dijo que aún no se había resuelto nada definitivamente.

BONNET CONFERENCIA CON EL EMBAJADOR SOVIETICO

París, 24.—El ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, celebró esta tarde una extensa entrevista con el embajador soviético en París.

Los círculos políticos de la capital suponen que esta conversación versó sobre las negociaciones que se vienen llevando a cabo entre Inglaterra, Francia y Rusia.

EL CAUDILLO condecora a Von Ribbentrop

Burgos, 24. -- El Vice-presidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, General Gómez Jordana, ha notificado al ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Von Ribbentrop, la concesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica que ha tenido a bien otorgarle el Generalísimo Franco.

Al comunicarle esta distinción, el Conde de Jordana, le felicita muy cordialmente.

Sevilla dispensa un cariñoso recibimiento a las falangistas de Marruecos

Sevilla, 24. — El pueblo sevillano ha tributado un entusiasta recibimiento a la representación de la Sección Femenina de Falange de Marruecos, a su paso para la gran concentración de Medina del Campo.

La estación de San Bernardo se hallaba a su llegada, llena de numeroso público e infinidad de falangistas sevillanos, que les vitoreaban frenéticamente.

A esta expedición del Norte de África se han unido otros grupos llegados de Cádiz y Huelva, así como de otras poblaciones andaluzas.

El tren especial que se ha formado lleva incluso un botiquín de urgencia, magníficamente dotado.

El inspector general del Aire alemán a Italia

Berlín, 24. -- Se anuncia oficialmente que, en relación con la conclusión del pacto militar germano-italiano, el Mariscal del Aire Goering, ha ordenado la salida para Roma del Inspector General del Aire alemán, general Milk, quien emprendió viaje acompañado de algunos oficiales de la aeronáutica alemana.

CRONICA DE SPECTATOR

EL MILAGRO DEL MADRID RESCATADO

Muchas veces se llega a la convicción de que la guerra no era solamente esa totalidad amenazadora que tenía que desencadenarse sobre nuestra Patria sino que además las consecuencias y los dolores y hasta las tragedias debieran de ser el único mecanismo de la España atormentada. Habían llegado a tal grado de relajación las virtudes del pueblo que se habían perdido las esencias de la raza dando rienda suelta a las viejas pasiones, que más que estar sueltas constituían libertinaje. Y el pelo de esencia y espíritu de honradez tenían que ser disimulados bajo una máscara perfecta para que los auténticos malvados autorizaran a las personas decentes a seguir transitando por la Patria y por la vida. Ahora ya estamos convencidos de que la guerra era, más que inevitable, indispensable.

Nunca palpó el pueblo madrileño con este acento de entusiasmo y con tanta vibración como en la fecha inolvidable de la jornada de la victoria. Cada uno de los soldados al regresar a su hogar llevará impresa de manera imborrable la sensación de la grandeza en la manifestación de entusiasmo a que asistió no solo en la función descriptiva e inolvidable del desfile, sino en todo instante por las calles de la ciudad y en los actos y fiestas distintas organizadas en su honor.

Las huellas del dolor tienen en la hora actual menos importancia para Madrid y para los madrileños que el recuerdo y el menosprecio de la vileza monstruosa de un pueblo soviético de mujeres inconscientes y de hombres asesinos.

Es menester acercarnos día tras día a la más modesta gente y tomar el pulso en los más extremos barrios para adquirir esta convicción hecha de orgullo en la Patria y de fervor hacia el Caudillo. Los sufrimientos fueron terribles, pero en el fondo palpaba una fe inextinguible en los destinos de España, que no se perdió en ningún momento a pesar de las matanzas impresionantes a que a diario sometían al pueblo y a las conciencias como sistema terrorífico, moscovita y definitivo. Pues bien, entonces, precisamente los madrileños celebraron en sus hogares la Santa Misa. Entonces la ayuda del Socorro Blanco multiplicó las atenciones y desde aquella época se multiplicaron también los más bellos sacrificios.

Ahora, los Jefes y soldados que celebran la fiesta de nuestra victoria se dan cuenta de la identificación con el alma popular, que se vierte, por decirlo así, en los mismos corazones.

Y cuando los hombres que salvaron a la Patria, juran su fe al Caudillo la gente más modesta pide una participación activa en el sacrificio, no ya como prueba de acto patriótico sino como devoción hacia el Generalísimo que hizo posible este milagro de sentirnos todos españoles de una Patria que vuelve a encajonar sus más dilatados caminos de grandeza.

Van a concluir las fiestas y el pueblo que sufrió tanto y lleva luto en los corazones y en los vestidos, solo pide un puesto en la tarea laboriosa de la reconstrucción de España. España está aquí en este Madrid como antes en las ciudades que el Caudillo fue liberando del dominio rojo. El Ejército que ha sentido el más cálido homenaje, sabe bien a qué atenerse y el Caudillo que salvó a la Patria, tiene así mismo la seguridad de hallarse seguido por el pueblo que le acompaña no por los cómodos y suaves senderos de la anti-guerra sino por los ásperos caminos del sacrificio, de los esfuerzos, del trabajo que sea menester para elevar la Patria hasta la meta culminante de sus ambiciones que son las mismas de todos los españoles del más elevado al más modesto.

HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer el 159.

Las mujeres de Falange en Medina del Campo

Después del desfile triunfal de Madrid—rítmico paso de la Fuerza al son de los tambores y los cantos viriles de la Guerra—, la concentración en Medina del Campo de las mujeres falangistas, con los cánticos de amor de Dios y de la Tierra española. Luego, el rumor silencioso de la Tarea y la Paz bajo el Cielo de España.

La Sección Femenina de Falange está tocada de Gracia. De gracia mística y humana, española siempre, ya que patrocinan sus pasos por la Vida las egregias figuras castellanas de Teresa de Cepeda e Isabel de Trastámara. De Gracia mística—sin ñoñez— como la de la donairoa Santa abulense. Y de alegría humana sin debilidad— como la de la Reina rubia de la Unidad de España. Así será, pues—mística y humana—, la concentración de Medina del Campo, síntesis del espíritu de nuestras mujeres.

Todos los aciertos parecen presidir desde su iniciación este acto excepcional, en que se consagrará la incorporación de la mujer a la grandiosa labor de la Reconquista patria. Desde la fecha—30 de mayo, San Fernando de Castilla, Patrón de España y de los "Flechas", hijos y hermanos de nuestras mujeres—hasta el lugar—la vieja Medina del Campo, de nombre árabe, fundido en nupcias eternas con el habla del Romancero. Desde el ofrecimiento a las Unidades del Ejército y Milicias de los banderines bordados por ellas—"que tú bordaste ayer"— hasta la ofrenda al Caudillo de los frutos de la Tierra fecundada con la sangre mejor de los Caidos. "Volverá a reír la Primavera", consagrándose a España y a Franco, por obra y gracia de las mujeres nacionalsindicalistas, allí, a la sombra de los muros de la Mota, que guardan el último suspiro de la Reina Grande. En los coros inmensos de las mujeres en flor, los himnos eternos de los campos y los mares se unirán con los loores y cántigas a la Virgen de España y a las Canciones de Guerra y Amor del Movimiento. España entera adquirirá la plástica maravillosa de sus danzas, desde la jota áspera y brava a la melancólica danza prima; desde la sensualidad triste de la petenera al ceremonioso ritual del "parado" del Valldemosa, de la sardana y del U y el Dos. Pues vendrán las mujeres y las músicas de todas las tierras— antes y después ganadas por Franco—, el "folk-lore" vario y rico, será la mejor manifestación de la Unidad española.

Y el desfile de los frutos de la Tierra, la unidad barroca también del sabor de la Patria. Los racimos de plátanos de las Islas Afortunadas armonizarán con las cerezas y manzanas de Asturias y los dorados dátiles alicantinos las limas y limones, mandarinas, pomelos y naranjas de Valencia y de Murcia, con el agraz y los pámpanos de Andalucía. Almendras de Mallorca, castañas extremeñas y piñones de Soria con los chumbos de Almería y el moscatel de Málaga. Hermanos de terciopelo el melocotón de la Rioja, el albaricoque pintado de la Sagra y la pavia jugosa de los Monegros, con la remolacha de sangre azucarada y las fresas del Tajo, Castilla—la secana— no podrá enviar sus frescos melones y sus sangrantes sandías, ni su albi-

llo y su garnacha tardíos, pero tendrá embajadores en las espigas del trigo— que ya están esbeltas cuando termina Mayo—abrazadas con las altas mazorcas del maiz de la húmeda Galicia. Y los nisperos agrios y las dulces bellotas con las granadas granadinas y la aceituna de Jaén...

Y los cueros de todos los zumos de las vides de España, del Ribeiro a Carriña, de Jerez a Haro, de Valdepeñas al Priorato. Y la sidra de Pravia, tan dorada como la miel de la Alcarria y tan espumosa como la leche de la montaña. Y la manteca, y el queso, y el requesón, y el arrope. Y la cera, blanda y tornadiza para los ex votos de madres de soldados y marinos. Y los encajes de Almagro, amarillentos y complicados, y las mantas palentinas, y las pañoletas charras, y los bordados de Talavera, policromos y geométricos.

Con sus cargas de heno de aroma georgico, los bueyes rojizos del Norte, que tiran de carretas chirriantes cual alalae, y miran con ojos nostálgicos las rías profundas cargadas de velas; y los negros y corniapetrados que en Andalucía— la testuz florida— llevan Vírgenes morenas a las romerías. Y el carnero lanudo merino. Y el cabritillo de pelo de noche. Y el recental que llora como un niño. Y el tímido gazapo casero. Y las gallinas, los patos y los caperpollos de los belenes navideños. Y los ramos de flores del jardín y del parque. Y las amapolas—una por cada herido y tres por cada muerto—, y los girasoles silvestres.

Para cada fruto, una flor. Para cada flor, un instrumento musical. Guitarras, panderos, zamponas, dulzainas, tenoras, gaitas, rabeles y chistus. La Falange Femenina— Hermandad de la Ciudad y el Campo— remueve para el Ejército y su Caudillo la orquesta infinita, la inmensa paleta de España. Medina se agita como en sus días ferriados del tiempo pasado, que resucita ahora en su grandiosidad. Banderas y músicas. Damas y labradoras. Suenan en el aire de pinos, el acento de Lope:

(La gala de Medina, la flor de olmedo...)

La Tierra de España está en pie y temblorosa para ofrecerse al Caudillo desde las manos purísimas de las mujeres de España. Manos que saben bien— por tres años de guerra junto al Dolor— de contactos de carnes quemadas, de heridas abiertas, de sangre caliente, de huesos tronchados. Manos abiertas que curaron dolor en la carne humana y ahora lo quieren curar en la tierra, también rasgada por la Guerra. Manos abiertas, sonrisas abiertas. Promesas de fecundidad para mañana en los senos aún vírgenes.

Inmensa Falange Femenina de la Piedad, el Amor, la Angustia, la Alegría, la Hermandad y la Ternura: Que las noches de tu Vida sean siempre claras, para que nunca dejen de contemplar tu espíritu sin fatiga— andariego y alegre, como el de tus camaradas primeras, Teresa e Isabel—, desde sus luceros, los que cayeron para que fueses como eres—¡oh, motivo glorioso de perder la existencia los soldados!—, y desde el más alto de todos, la antorcha que lleváis, iluminando de alma a España: JOSE ANTONIO.

RUTAS DE IMPERIO

RUMOR INEFICAZ

Quando el huracán acrecienta su clamor es porque el viento pierde toda virtud de fecundidad. Y así, se agita, a su paso, el bosque; gimen los troncos renegridos; se quiebran las cañas desnudas; enturbiase el horizonte con una nube de polvo, pegajosa y molesta; tiembla la mies en pie, despavorida; se encrespa el río; se riza el torrente; se desvanece el charco... Y sobre el estruendo de la ventolera que ciega los ojos y se clava tenaz en el cerebro, se desploma, luego, el abundoso repiqueteo de la lluvia. Mas cuando retornan las cosas a su punto y a su normalidad, advertimos que no otra cosa, sino daño, ha dejado en pos de sí el rumor ineficaz del viento.

Una mala ventolera está estremeciendo los campos de Europa. Cuatro grandes democracias dejan caer sobre ella el chaparrón molesto de su verborrea. No esgrimen razones, que fueran buen arma en sus manos, si no estuviesen contaminadas del poder y del uso de la sinrazón. Emplean palabras que tienen hinchazón de viento fuerte, resonancias de voz que rebota, aquí y allá, en los recovecos del monte. Silbido sutil, de medroso ahillamiento en el silencio dormido de la noche. Y nada más... Viento que pasa sin provecho y arranca, sin querer, notas de miedo en cada esquina, pero que va a dar, a pocos pasos, en la abertura del mar o en el camino del campo y se pierde, sin más, mudo y anónimo, en la imposible cabriola de su rebeldía.

¿Que quieren las democracias?... Hacen alardes de viento sur, porque sienten la obsesión de que son más fuertes oyéndose a sí mismas. Por eso disimulan su preocupación con un discreto rumor de tramonto. Medias tintas de luz, de sonido y de contornos. Hay un juego de cañas que produce clamor, más no provecho; que turba el reposo y no compensa la desazón...

Y es que hay que dominar al huracán en lo que se pueda. Que el viento trocado en brisa es bendición de Dios sobre las flores y halago del sentido en la campiña. La Historia tiene también sus tormentas y vendavales y es prudente acomodarse a cada circunstancia, en la medida que aconseje la prudencia y permita la dignidad. No canta el viento la misma canción en la espezera del roble que en la copa de un sicomoro en el jardín. Cuando más viejo y añoso el tronco, mayor será el riesgo de la quebradura. ¿A qué correr pues, aventura que tan incierta se nos ofrece?

La irritación de las grandes democracias tiene más de medida preventiva que de programa a realizar. Anuncian una tormenta cuyo rumor imitan; más no pasarán de ahí sus truenos. No dejan de reconocer que la lluvia hace más diáfano el ambiente y que, con ella, la tierra se esponja y nuestro camino se libra de impurezas. Que a veces conviene que llueva— lluvia en silencio, menuda y copiosa, templada y amiga— para que resulte estéril el ventarrón que quiere agostar la cosecha.

La brisa de la madrugada— llena de perfumes en esta primavera de la Victoria— lleva campanillas de plata que resuenan jubilosamente en mi corazón... Y yo me doy a la traición deleitosa entrega, porque me trae canciones de paz que ahogarán, sin remedio, el rumor impotente de los que no quieren entendernos porque nos temen...

Manuel González Hoyos.

La Economía polaca en un aprieto

La política económica de los últimos años en Polonia puede caracterizarse como un compromiso entre la tendencia a seguir los rumbos de una actividad libre y la tendencia a la intervención del Estado en la vida económica.

Partiendo de este dato, se explican las opiniones contradictorias que en los últimos tiempos se han exteriorizado en Polonia, acerca del porvenir económico de la nación. Si hace pocos días el presidente Kwiatkowski trataba de justificar los poderes generales con que el Parlamento ha investido al Gobierno, diciendo que había llegado la hora de acelerar el ritmo econó-

co—y con eco sin duda aludía a las medidas conducentes a una economía de guerra—, en Czas se hablaba, en cambio, de una restricción, más que de una intensificación económica.

Estas dos opiniones son suficientemente expresivas, porque nos ofrecen un indicio de las corrientes contradictorias que se manifiestan en la actual política económica de Polonia. El Gobierno insiste de llevar a cabo los proyectos y los planes que se derivan de la iniciativa estatal, y así da impulso a las obras de la región industrial de Sandomir.

La opinión pública no se siente muy dispuesta a considerar la política mi-

litar del Gobierno como el comienzo de un nuevo periodo de prosperidad económica. El horizonte político que hoy se cierne sobre Polonia, no libre de nubes precisamente, actúa poderosamente también en el orden económico. La Bolsa de Varsovia se ha mantenido en un curso vacilante, estos últimos días y el rápido descenso de las cotizaciones después del discurso del Führer, y el leve mejoramiento experimentado en ecas, a continuación de la respuesta de Beck, no hacen más que confirmar la actitud de reserva. En Posen la Feria Internacional se clausuró con el siguiente resultado: pocos negocios.

CEUTA

La metanálisis de los días todos a Ceuta,
se correponde en la fecha del suceso
ocurrido en nuestra ciudad este día
cinco de agosto 14 Mayo 1939
Juan Franco

Salida para Medina del Campo de la Falange Fe- menina de las Plazas de Soberanía de Marruecos y zona exterior

Para la magna concentración que ha de efectuarse en el Castillo de la Mota, en Medina del Campo, salieron ayer una gran representación de la Falange Femenina, de las ciudades españolas y tierras marruecas.

Digno de presenciar fué el espectáculo, pues nuestras abnegadas falangistas llenas de alegría y satisfacción, ya que ante el Caudillo van a exteriorizar la inmensa gratitud que por él y nuestro Ejército sienten, expresaban su contento, cantando y riendo sin cesar, llenando de optimismo a cuantos en el muelle estábamos, y su alegría infiltraba en nuestro ser, la más grande de las satisfacciones.

¡Abnegadas mujercitas españolas! Cuantos junto a vosotras estuvimos, y pudimos admirar la abnegación y sacrificio que calladamente pusisteis con vuestra cooperación al glorioso Movimiento, sabemos bien cuán merecedoras sois, de esta inmensa alegría que con vuestro viaje vais a recibir.

Ver de cerca al Caudillo, al hombre genial que supo llevar los Ejércitos de tierra, mar y aire de triunfo en triunfo, sin que ni una sola vez tuviera que probar el amargo dolor de la derrota, es merced que no a todos alcanza por ahora, y vosotras por ello os sentís felices y gozosas.

Que vuestro buen destino os lleve felizmente hasta la terminación de la misión que os cupo en suerte, y cuando veáis al Generalísimo, insigne forjador de victorias, decirle que Ceuta, esta nobilísima ciudad orgullo de todos y a la que él tanto quiere, sólo ansia que cuando llegue el día de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de Africa, venga con nosotros aunque no sea más que unas horas, para que podamos ofrecerle nuestra gratitud por haber salvado a España, y que juntos con él, latiendo al unísono todos los corazones, visitemos la Virgencita morena que tanto quiere a Ceuta y reconocemos una Salve en su honor, en acción de gracias por su intercesión para que la guerra fuese ganada por la Santa Causa, merced que en su magnanimidad tuvo a bien concedernos.

Para despedir a las excursionistas, estuvieron en el muelle el Excmo. General de la Circunscripción, Sr. Sáez de Buruaga, acompañado de su ayudante señor Zamalloa; el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional, D. Jacobo Guitart de Virto; Jefe Provincial del Movimiento, camarada Federico Martín Gallego; Jefe Provincial del Servicio Nacional de Propaganda y Delegado del Exterior de Tetuán, camarada Aragón, Delegado del Trabajo y Jefe del Departamento de Post-Trabajo, camarada Cazalla Morales, jerarquias de Falange y representación de la prensa local.

El número de camaradas de la Sección Femenina que van a Medina del Campo es aproximadamente de 200, distribuidas de la siguiente forma:

De Ceuta y Melilla: 50 de cada plaza.

De Tetuán: 20.

De Larache: 20.

De la Zona exterior:

Tánger: 30.

Zona francesa: 27.

Acompañando a las camaradas que se dirigen a Medina del Campo iban las Provinciales de Ceuta y Melilla, Secretaria Provincial de Tetuán, y la Jefe Regional a las de Tánger y Zona francesa.

En el muelle estaba la Banda de música de Falange Española Tradicio-

Rutas de la nueva España

Elogiosa labor desarrollada por el Sindicato de Agricultores de la Central Nacional Sindicalista de Ceuta

Siguiendo las directrices de la nueva España, en silencio, que es como mejor se hacen las buenas obras, ha emprendido el Sindicato de Agricultores de la Central Nacional Sindicalista de nuestra ciudad una magna empresa que por su utilidad, es digna de todo encomio.

No se trata de ninguna cosa del otro mundo; y si solo, el de encauzar debidamente un raudal de agua que hasta ahora se ha venido desperdiciando sin beneficio alguno para nadie.

Todo el que lleve algún tiempo en Ceuta conocerá, sobre todo, por su aspecto desolador e improductivo, el célebre "Arroyo de las Bombas".

Los labriegos que han tenido en dicho lugar un terreno de tierra para cultivo, han visto en la mayoría de los años defraudadas sus esperanzas, porque han perdido su trabajo, el tiempo que han empleado en cultivarlas y la simiente empleada. Todo ello porque se carecía del precioso líquido. Del agua.

En los veranos que cual éste de ahora, llovía poco o nada, aquellos campos semejaban páramos desiertos y la mayoría dejaban de cultivarlos.

Hoy, gracias a la iniciativa del Sindicato de Agricultores, afecto a nuestra Central Nacional Sindicalista, los campos del "Arroyo de las Bombas" se van a convertir en una huerta asombrosa que ha de proporcionar a nuestra ciudad pingües beneficios, puesto que con abundante agua, el terreno cultivable aumentará considerablemente y Ceuta podrá contar con hortalizas y verdura en abundancia.

Finalmente se ejecutó el Himno Nacional.

Finalmente se ejecutó el Himno Nacional. Finalmente se ejecutó el Himno Nacional.

Finalmente se ejecutó el Himno Nacional.

AGUA EN ABUNDANCIA

Ha sido descubierto un magnífico manantial que en la actualidad y sin que todavía se haya profundizado, se calcula que produce unos 200 litros de agua por minuto, agua clarísima que debidamente encauzada y canalizada ha de regar ocho grandes parcelas que se hallan enclavadas en dicho sitio y para cuyos trabajos cada propietario, envían todos los días dos o tres peones que vienen trabajando en la construcción del pequeño canal que ha de llevar la riqueza a esos campos, que muy pronto hemos de verlos convertidos en hermosa huerta.

En nuestra visita a las obras mencionadas, hemos podido comprobar el entusiasmo con que se viene trabajando para llevar a buen término tan altruista y beneficiosa obra. La acequia se ha trazado convenientemente y está enclavada precisamente en terreno correspondiente al término municipal de Ceuta. Ahora se va a comenzar la construcción de la empalizada en el nacimiento del manantial y seguidamente a la construcción, en cemento de su canalización, para lo cual se han de precisar unas 15 toneladas de cemento, bien poca cosa; si se tiene en cuenta el beneficio que dicha obra ha de proporcionar a nuestra ciudad y sobre todo a esos pobres labriegos que años tras años han visto infructuosos todos sus trabajos y todos sus desvelos.

El Sindicato de Agricultores, velando siempre por sus sindicados y por obra tan beneficiosa, se ha colocado al frente de dicha iniciativa realizando tan magna empresa, que como indicamos, ha de reportar, sobre todo a nuestra ciudad grandes beneficios, mereciendo no solamente el aplauso de la ciudad sino el apoyo unánime de cuantos ven en este proceder, las nuevas normas que han de conducir a nuestra Patria a la inmarcesible altura con que la soñamos todos los buenos españoles.

Lea V. EL FARO



LA SEÑORITA

María Luisa González Galofre

Que falleció en esta ciudad a los 26 años de edad, después de haber recibido los auxilios espirituales.

R. I. P.

Su desconsolada madre, doña María de Africa Galofre Moreno, viuda de González; hermanos, doña Matilde, Gloria, don Miguel (del Comercio), don Juan, (maestro armero de Regulares de Ceuta); don José, (Jefe de estación del Ferrocarril); don Luis (médico); Carmen y don Carlos (del Comercio); hermanos políticos, don Alejandro Escribano, Comandante de la Guardia Civil; don Ulpiano Cobo Calvo (ausente); doña María del Carmen Hodas; doña María Dorado; doña Marina Perote; su prometido don Juan José Vera García; tíos, primos y demás familia,

RUEGAN a sus amistades asistan al funeral, que tendrá lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, a las 10 horas del día 26 del corriente, por lo que les vivirán agradecidos.

Nuestro primer concurso para dibujantes

Como ya hemos anunciado, oportunamente, hoy, a las 24 horas, queda cerrado el plazo de admisión para los originales con destino a nuestro primer Concurso de dibujos, para la portada de nuestro número extraordinario del próximo día 5 de agosto.

Los dibujos recibidos hasta ahora son muchos, lo que prueba el buen deseo de los artistas de Marruecos en cooperar a la mayor brillantez de esta obra, inspirada en el deseo de hacer resaltar la fecha histórica del paso del Convoy de la Victoria y la solemnidad de Nuestra Santa Partona.

El mismo entusiasmo registrado entre los dibujantes para este Concurso, se advierte en los demás, ya que para ellos venimos recibiendo gran cantidad de trabajos, entre los que destacan buen número.

Barco de turistas en CEUTA

Ayer mañana entró en nuestro puerto el gran trasatlántico de bandera alemana "Usambara" que conducía a su bordo unos doscientos turistas de la misma nacionalidad. Muchos de estos recorrieron nuestra ciudad marchando la mayoría de ellos para la vecina capital del Protectorado en donde visitaron lo más notable de ella, regresando por la tarde a esta y zarpan-do seguidamente para visitar otros puertos españoles.

Boda en los Remedios

En la tarde de ayer contrajeron matrimonio en el Templo de Nuestra Señora de los Remedios la encantadora señorita de esta ciudad, Dolores Ramírez Morales, hija del guardia de Seguridad de esta plantilla don Francisco Ramírez Pérez, con el Sargento de Artillería, don Alfonso Olmos Sánchez. Apadrinaron a los desposados el padre y hermana de la novia, siendo espléndidamente obsequiados los asistentes a la ceremonia.

Enviamos al nuevo matrimonio nuestra más efusiva enhorabuena deseándoles una eterna luna de miel.

Delegación del Gobierno en Ceuta

SECRETARIA DE ORDEN PUBLICO

Relación, de las personas que tienen expedidos salvoconductos para Madrid y Barcelona y deben pasarse por esta Secretaria a recogerlos.

Rosario Escarcena Lara.

Josefa García Ramos.

Julio Román Salcedo.

María López Fernández.

Rita Mendoza Ornillos.

Magdalena Cabello Sánchez.

Ceuta, 24 de mayo de 1939. — Año de la Victoria.

El Delegado.

AVISO

Todas las personas que por conducto de esta Delegación (Secretaría de Orden Público), tengan presentada instancia en petición de salvoconducto para poblaciones últimamente liberadas, deberán presentarse en las Oficinas de esta Dependencia para informarles, sobre ellas, en asunto que les será de gran interés.

Ceuta, 24 de Mayo de 1939. — Año de la Victoria.

El Delegado.

La sesión de ayer del Ayuntamiento

SE DESPACHAN NUMEROSOS ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO. -- EL GESTOR SEÑOR DOMINGUEZ PIDE QUE LA FOSA DE LAS VICTIMAS DE LA AVIACION ROJA SEA DECOROSAMENTE ARREGLADA Y SE LE PONGA EL SIGNO DE LA CRUZ. -- SE ESTUDIARA LA NECESIDAD DE CUBRIR LAS PLAZAS VACANTES, QUE SEAN IMPRESCINDIBLES. -- LOS GESTORES EMITEN SU OPINION DE QUE LA INVITACION AL CAUDILLO SE HAGA EN VISITA PERSONAL A S. E. EL JEFE DEL ESTADO

En la tarde de ayer, a las 19 horas, se celebró la acostumbrada sesión ordinaria de nuestro Municipio, bajo la presidencia del Alcalde señor López Canti, y con asistencia de los concejales señores Almela, Orozco, Domínguez, Aguilar, Calatayud, Hernández, Cazalla, Alvarez, Ben Amar y Rallo.

Leída que fué por el Secretario el acta de la sesión anterior, es aprobada sin discusión.

En disposiciones oficiales, el Secretario da cuenta de que en el Boletín Oficial del día 26 de mayo, ha sido publicada la disposición concediendo al Generalísimo Franco, Capitán General de los Ejércitos de Mar, Tierra y Aire la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

El Cabildo toma el acuerdo de enviar un efusivo telegrama de felicitación al invicto Caudillo.

En asuntos de trámite ordinario, se acuerda ofrecer un objeto de arte por valor de 200 a 250 pesetas a la C. N. S. Departamento de Post-Trabajo para que sea ofrecido como premio en el segundo concurso de artesanado.

También se aprueba sean devueltas a don José Vallejo 83'33 pesetas por devolución de arbitrios, el correspondiente a 15.000 litros a la Compañía Atlas, y que se conceda la baja en arbitrios de camas a José Carreño, causando alta en el mismo Antonia Santiago Cortés. También se accede a las peticiones de bajas en los padrones de escaparates a don Agustín Fornós y bajantes y canales a don Abraham Coriat, siendo aprobado igualmente se renueven las pólizas de seguros con las mismas compañías que actualmente las tienen, y por sumas análogas a las actualmente existentes.

Es leído un oficio de la Delegación del Gobierno Nacional, en relación a las mejoras en las condiciones higiénicas de viviendas de patios, siendo el informe de la comisión, que no es posible mejorar la habitabilidad de las barracas por su estado lamentable y de ruina, siendo lo único que puede hacerse activar la construcción de nuevas viviendas para sustituir las mencionadas barracas.

A la solicitud de don Joaquín Rejano de terreno para edificar, por informe favorable del arquitecto municipal y comisión, se accede, así como se autoriza para edificar a don Julio Azuara y a don Antonio Gutiérrez.

Al informe por escrito del celador de bomberos sobre aumento de haber al empleado don Francisco Gutiérrez, por ser de razón se accede, si bien por

no existir capitulo en el actual presupuesto, hasta que se perfeccione y rijan el nuevo, se le pagará la diferencia como gratificación.

Un barrendero, es nombrado, a propuesta de la C. N. S. haciéndolo por una ampliación enviada por esta organización designando a Manuel García Molina porque aunque es el último pro puesto, concurre la circunstancia de ser el más indicado por tener siete hijos.

Se accede a la petición de doña Josefa y doña Elena Alarcón Moreno, de que se le trasfiera pensión como huérfanas de un empleado municipal. Por este acuerdo, les corresponderá percibir 1.000 pesetas anuales.

A la demanda de varios funcionarios municipales, pidiendo quinquenios se contesta que se estudiará en la nueva reforma, cuando se haga.

En cuanto al informe del Secretario relativo a provisión interina de varias vacantes, se da conformidad a la propuesta y para otras vacantes producidas, el informe de la comisión es de que antes de proveerse haga el Secretario una relación de las necesidades de cada servicio, para estudiar si cabe la reducción de personal.

Se acuerda sean publicados los acuerdos municipales adoptados en el mes de abril.

Peticiones graciables:

Juana Ríos Sánchez, solicita un bra guero para corregir una hernia, y se accede a la petición, por estar necesitada y tener siete hijos.

Trinidad Pérez Castillo, solicita ir a Málaga con una hija por enfermedad. Vista la necesidad, y además teniendo en cuenta que es viuda de un falangista, muerto en el frente por Dios y por España, se accede al viaje gratis hasta Málaga, y un socorro de 125 pesetas.

Sebastián Sánchez Camacho, pide se pague el viaje a Jerez de la Frontera a él y a una hija enferma. Por informe favorable se le pagará a ambos el viaje hasta Algeciras, y se les darán 50 pesetas para que quedan llegar a Jerez.

A Isabel Caballero Naranjo, se le adquirirán unas gafas que necesita.

En ruegos y preguntas, el gestor señor Domínguez dice que ha visitado el Cementerio de Santa Catalina, y ha visto con el natural disgusto, el lamentable estado de la fosa en que fueron enterradas las víctimas del ataque de la infame aviación en enero de 1937.

En aquella tierra en que por acuerdo del Ayuntamiento se enterró a las víctimas de la barbarie roja, y que también por acuerdo debió erigirse un pan teón, no existe ninguna lápida, ni siquiera el signo de la Santa Cruz.

Propone al Ayuntamiento, que sin dilación alguna, se hagan las obras

necesarias y que aquel lugar quede al menos con una lápida con sentida dedicación y bajo el signo de la Cruz.

El Ayuntamiento se da por enterado, y se estudiará la forma de complacer al señor Domínguez.

El gestor señor Rallo, en relación a las necesidades de personal, dice que los miembros de las diferentes comisiones, deben asesorar a los de la comisión de personal, para hacer una coordinación de las necesidades de los servicios. Se acuerda que las comisiones y el Secretario harán desde ahora el estudio y presentarán propuestas para cubrir los puestos imprescindibles, sin demora.

El gestor don Epifanio Hernández, que no asistió a la sesión anterior, se hace eco del acuerdo simpatiquísimo tomado en ella, de invitar al Caudillo para que asista a las fiestas en honor de la Patrona de Ceuta, Santísima Virgen de Africa.

Pero estima, que no debe invitarsele por telegrafo, y que el único acuerdo que cabe, es que inmediatamente salga una comisión para hacer la invitación personalmente.

El señor Alcalde dice, que la práctica que han seguido hasta ahora las poblaciones que lo han solicitado ha sido la del telegrama.

El señor Hernández insiste, en que a su juicio la invitación debe ser hecha por visita personal, única forma en que estima debe hacerse por el Ayuntamiento de Ceuta.

El gestor musulmán señor Ben Amar, explica que éste es su criterio, y que por ello hizo la proposición en este sentido, en la sesión precedente.

El señor Rallo, considera no es necesario desplazarse, y que solo en el caso de que la respuesta fuese negativa, entonces procedería el ir a donde se encuentre el Caudillo, para rogarle que acepte la invitación del Ayuntamiento.

El gestor Ben Amar insiste en su punto de vista, considerando que debe irse sin más dilación personalmente a hacer la invitación.

El gestor señor Domínguez, también considera que la invitación debe ser hecha por una comisión presidida por el Alcalde.

El señor Cazalla Morales, opina que sería suficiente con que fuera el señor alcalde, y que en realidad la invitación ha de ser personal, más que nada, para dar mayor carácter al acto de la misma.

El gestor señor Aguilar, estima que el viaje es de rigor, y que podría ir el Alcalde, de gestor y el Secretario de la Corporación.

Se acuerda sea nombrada una comisión, que determinará el momento en que el viaje se haga.

El señor Cazalla Morales, somete a

la consideración del Cabildo, que el tiempo pasa, y que es menester ir pensando en que la comisión que haya de funcionar para preparar el programa de festejos, debe comenzar a actuar rápidamente para organizarlo todo, estimando que este año, de gran recuerdo para España por ser denominado por los triunfos logrados por el invicto Caudillo "de la Victoria" el Ayuntamiento de Ceuta debe echar la casa por la ventana, y organizar los festejos a todo plan.

El señor Rallo opina igual que él, siempre que la visita del Jefe del Estado, sea un hecho.

Ben Amar, el gestor musulmán entiende, que de cualquier forma el año actual, deben celebrarse los festejos con toda solemnidad e importancia.

El Interventor, a quien por un señor concejal se le pide opinión, dice que la situación lamentable de la Corporación, ha hecho que las partidas dedicadas a gastos de representación estén ya agotadas.

Propone que la comisión de Hacienda y la de festejos, se reúnan y él asesorará sobre las posibilidades financieras de la celebración de festejos.

El señor Orozco, afirma que las fiestas han de ser de gran magnitud si la visita de la ilustre personalidad a quien se ha de invitar, se realiza.

El gestor señor Hernández vuelve a intervenir para decir, que tiene la seguridad de que el pueblo de Ceuta, como siempre, sabrá ayudar a que estos gastos puedan hacerse, pues ante la satisfacción de recibir la visita del Caudillo, todo el mundo hará el esfuerzo que sea necesario.

En definitiva, el acuerdo tomado es que se nombren las comisiones ampliando la del personal con los gestores señores Rallo, Aldazabal, Almela, Aguilar y que la de festejos que en unión de ella habrá de actuar quede constituida por los señores Hernández, Domínguez, Aguilar, Calatayud (don Manuel) y Ben Amar.

Estas comisiones se han comprometido ante el Cabildo, a cada sesión traer iniciativas, después de haber sido expuestas al señor Alcalde, que formará parte de la Comisión de personal como Presidente, en lo relativo a la invitación al Caudillo y festejos.

Marcha a incorporarse

En el vapor correo de hoy marchará a la península, para incorporarse a su destino, el joven marinero-falangista, José Saura Benedicto, hijo del Gerente-Propietario de EL FARO.

De nuevo reanuda la prestación de sus servicios en el Cañonero "Dato", nuestro querido amigo Saura, donde tanto se le estima, por parte de sus Jefes y compañeros, dado su excelente trato y ejemplar conducta.

Muy de veras deseamos a Pepe Saura, un feliz viaje.

Telefonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.--Oficial 347.
Excmo. Sr. Delegado.--Particular y domicilio 805.
Secretario particular 347.
Secretario particular (domicilio), 758.
Secretario Oficial, 443.
Secretario oficial (domicilio), 374.
Secretario Orden Público, 306.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 8'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

HABITACIONES amuebladas, Teniente Pacheco 14. Bajo izquierda.

COMPRO muebles usados. Falange Española 77. Teléfono 819.

RUIZ barnizador de pianos y muebles en general. Duarte 8.

SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

SE VENDEN varios muebles. Plaza d Africa 12.

SE ALQUILA piso amueblado. Razón esta Administración.

VENDO muebles marchó España, O'Donnell, 7, pral. Dcha.

UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

LAS CONSECUENCIAS DEL LIBRO BLANCO DE PALESTINA

Jerusalén, 24. — Por momentos se agrava la situación en Palestina a causa del malestar que reina como consecuencia de la publicación del Libro Blanco inglés, que ha excitado más los nervios de sus habitantes.

Hoy, un grupo de árabes han atacado con bombas de mano las casas de unos sefarditas. Por otro lado, el Comité sionista de Palestina ha ordenado la inauguración de nuevas concesiones como señal de protesta contra el Gobierno inglés. También ha sido condenado a muerte un árabe al que se le acusaba de atentados contra la policía inglesa. Los ánimos iguen excitadísimos.

EL VIAJE TRASATLANTICO DE UN AVION

Londres, 24. — Ha salido con rumbo al puerto francés de Marsella el hidroavión norteamericano que ha efectuado el viaje trasatlántico desde Norteamérica.

LORD HALIFAX CONFERENCIA CON CHAMBERLAIN

Londres, 24. — A su llegada a esta capital, el ministro del Exterior lord Halifax se ha dirigido inmediatamente a entrevistarse con el primer ministro inglés mister Chamberlain, con quien estuvo conversando detenidamente durante un cuarto de hora.

DETENCION DE UN BARCO MERICANTE INGLES

Hong Kong, 24. — A consecuencia de la detención de un barco mercante inglés por un contratorpedero japonés, que pasó a bordo para registrar su carga, el primero pidió ayuda a las unidades de la escuadra británica de Extremo Oriente, siendo auxiliado por un contratorpedero.

El estado de la Reina madre de Inglaterra

Londres, 24. — Según el parte facultativo del médico de cabecera de la soberana inglesa, ésta ha pasado la noche tranquila sin que se teman por ahora nuevas complicaciones de su estado. Ha habido una consulta de médicos publicándose un comunicado por el cual se informa a la opinión inglesa de estado de la reina María. Hoy la han visitado algunos miembros de la Casa real.

EL AGENTE FRANCÉS EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DE NUEVA YORK

Nueva York, 24. — Ha llegado procedente de París el nuevo agente oficial francés en la Exposición Internacional de esta capital, marchando seguidamente a la inauguración del pabellón que Francia ha instalado en el recinto de la misma.

LORD HALIFAX Y BONNET REGRESAN DE GINEBRA

París, 24. — Han llegado a esta capital el ministro de Asuntos Exteriores francés, señor Bonnet y el inglés, lord Halifax. Los dos hombres políticos descendieron juntos del tren despidiéndose en la misma estación. Bonnet fué en seguida al Quay d'Orsay, mientras lord Halifax se dirigió al aeródromo para trasladarse inmediatamente a Londres.

UNA NUEVA LINEA FERREA PARIS-HENDAYA

París, 24. — Se ha inaugurado una nueva línea ferroviaria francesa de París a Hendaya. El primer tren salió de Austerlitz y lo componían ocho grandes vagones aerodinámicos con dos locomotoras. Este tren hará el recorrido de París - Burdeos, ida y vuelta, en el mismo día.

LA FIESTA EN HONOR DE MARIA AUXILIADORA

Sevilla, 24. — La fiesta en honor de María Auxiliadora, organizada en los Colegios Salesianos, promete revestir

EL MINISTRO DE LA GUERRA SE ABSTUVO DE VOTAR PARA LA APROBACION DEL LIBRO BLANCO

París, 24. — Es comentada, con ironía por la prensa francesa la actitud del ministro de la Guerra británico, que se abstuvo de votar con el Gobierno para la aprobación del Libro Blanco de Palestina. Algunos periódicos afirman que la actitud del ministro de referencia se explica por la razón de que dicho ministro desciende de familias israelitas.

REUNION DEL GOBIERNO JAPONES

Tokio, 24. — Se ha reunido el pleno del Gobierno japonés. La sesión ha tenido por objeto exponer la situación europea y la de la guerra en China.

EL APOYO FRANCÉS A LOS SOVIETS

Tokio, 24. — La prensa nipona se ocupa estos días en sus editoriales de profundizar en la actitud adoptada por el Gobierno francés con respecto a la Unión Soviética y se cree, muy fundadamente, que existe una verdadera alianza militar entre dichas potencias.

MAS ORO A NORTEAMERICA

Washington, 24. — Ayer entró en este puerto otro nuevo cargamento de oro, casi todo él, procedente de Europa. Han llegado unos 23.763 millones de dólares oro siendo la mayoría de él de origen inglés.

EL DESBORDAMIENTO DEL RHIN

Berlín, 24. — A causa del desbordamiento del Rhin, motivado por las lluvias torrenciales de estos días, se han producido grandes inundaciones en algunas regiones, causando grandes daños materiales en las obras de consolidación y contención.

este año gran brillantez, dado su escogido programa.

El sábado próximo, después de terminada la novena, será descendida la imagen desde el altar al presbiterio, siendo colocada en el paso de la procesión, que tendrá lugar el domingo, haciendo el recorrido de costumbre.

EL PROXIMO DIA 24 DE JUNIO SE CELEBRARA LA FIESTA DE LA BANDERITA

Sevilla, 24. — La Fiesta de la Banderita, a beneficio de la Cruz Roja Española se celebrará en esta capital, el próximo día 24 de junio, festividad de San Juan Bautista, con la eficaz colaboración de Auxilio Social que tanto celo pone al servicio de estos actos de beneficencia.

LOS NIÑOS DEL COLEGIO ALEMÁN CELEBRAN SU PRIMERA COMUNION

Bilbao, 24. — Los niños del Colegio alemán han celebrado su primera comunión en el Colegio de los Escolares del Sagrado Corazón.

El altar se encontraba muy adornado, figurando los emblemas de los dos países.

Después de la ceremonia religiosa se celebró una fiesta presidida por el director del Colegio.

EN NORTEAMERICA SE BUSCA A UN HOMBRE COMO NUESTRO CAUDILLO FRANCO

Washington, 24. — Ante el Comité parlamentario para la encuesta sobre la actividad antiamericana, Gilbert, instigador de la campaña anticomunista, reconoció la necesidad de trabajar para la creación de un gran partido nacionalista, según el admirable ejemplo de Hitler y Mussolini.

Habló sobre la idea de fundar un gran Estado, desde el Panamá hasta

Declaraciones de un general chino Reconoce que el Ejército de su país no ha obtenido ninguna victoria importante

Chung-Chung, 24. — El general chino Chen-Chen, ha hecho interesantes declaraciones sobre el desarrollo de los acontecimientos bélicos en Extremo Oriente.

Ha manifestado que desde la toma de Hankeu, la guerra ha sufrido grandes alteraciones.

Admitió el general Cheng-Cheng, que los chinos no han logrado ninguna victoria importante a todo lo largo de la campaña y que tampoco están en condiciones de reconquistar las grandes ciudades que han perdido.

EL VIAJE DE LOS SOBERANOS INGLESSES POR EL CANADA

Toronto, 24. — Prosigue sin novedades el viaje que realizan los soberanos ingleses por el territorio del Canadá. Ayer el presidente del Consejo de ministros del Canadá pronunció un discurso enalteciendo la presencia de los Reyes británicos, contestándole el rey Jorge VI, agradeciendo el recibimiento que se le ha tributado.

PARA ASISTIR A LA CONCENTRACION DE MEDINA DEL CAMPO

Sevilla, 24. — Mañana saldrán de esta ciudad 270 camaradas de la Sección Femenina de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sevilla que van para asistir a la magna concentración que ha de celebrarse en Medina del Campo.

LA ESTANCIA DE LA REINA GUILERMINA EN BELGICA

Bruselas, 24. — La reina de Holanda ha estado, en el día de hoy, visitando la Quinta Real en el Cementerio de Lakar, donde reposan los restos de los soberanos fallecidos de Bélgica, depositando varias coronas de flores.

Por la tarde visitó los grupos escolares de Bruselas, recibiendo el homenaje de los niños que ejercitaron bailes gímnicos en su honor.

Por la paz sobre la TIERRA

Sevilla, 24. — El próximo domingo y por indicación del Sr. Cardenal, que atiende los deseos de S. S. el Papa Pío XII, se celebrará una reunión de niños en la Santa Iglesia Catedral, para orar por la paz sobre la tierra.

A esta reunión han sido invitados los padres para que acompañen a sus hijos en tan hermoso acto.

VON RIBBENTROP, CONDECORADO

Roma, 24. — Con motivo de la firma del pacto militar entre Italia y Alemania, el Rey - Emperador ha condecorado al ministro de Relaciones Exteriores del Reich, von Ribbentrop, la condecoración de la Orden de la Anunciata.

LOS SUBSIDIOS FAMILIARES EN ALEMANIA

Berlín, 24. — La extraordinaria importancia que el Nacionalsocialismo atribuye a la familia, como principal soporte del Estado, se deduce claramente de las cifras invertidas en favor de la misma a partir de 1933. En efecto, desde esa fecha se han dedicado 1.300 millones de marcos, procedentes de fondos públicos, a diversas atenciones familiares. Por ejemplo, se han destinado 750 millones de marcos para créditos matrimoniales, habiéndose dotado a 1,2 millones de nuevos matrimonios. En la actualidad se conceden 25.000 de estos créditos matrimoniales por mes. Para subsidios en favor de los niños, se han gastado 255 millones, y 330 millones de marcos para becas, créditos y subsidios para poner casa, en favor de gente del campo. A éstas hay que añadir aún las numerosas medidas de previsión para proteger y ayudar a la familia en otros aspectos, como en el de la vivienda, de las colonias rurales etc. etc.

CAFENKU. ELOGIA LAS DECLARACIONES DE HITLER Y MUSSOLINI

Bucarest, 24. — El periódico "La Gazeta", órgano del ministro Gafenku, publica un artículo en el que éste dice que las declaraciones de Hitler y Mussolini pueden ser consideradas como muy moderadas y que han servido para calmar la inquietud que reinaba en el ambiente internacional.

Terminó diciendo que dichas declaraciones constituyen un tratado de paz.

Son traidores a la Patria, quienes aumenten los precios de los artículos quienes lo toleran y quienes no los denuncian.

La prensa portuguesa y la entrada del Caudillo Franco en Madrid

Lisboa, 24. — Toda la prensa portuguesa ha dedicado gran espacio a informar y comentar las jornadas victoriosas que se han celebrado en Madrid, con motivo de la entrada del Caudillo Franco en la capital española.

Entre los periódicos portugueses destaca, por su información telegráfica y fotográfica, el "Diario de Noticias", que ha dedicado su primera página al desfile de la Victoria y tres columnas al día siguiente y también, en primera página, el gran acto de la entrega de su espada victoriosa al Generalísimo, en la iglesia de Santa Bárbara. Dicho diario portugués ha publicado unas crónicas muy inteligentes de su correspondiente especial en España, el gran periodista, don Amando Boaventura.

HOY SALE LA ROMERIA DEL ROCIO

Sevilla, 24. — Existe en esta capital y singularmente en el barrio de Triana, una extraordinaria animación ante la salida de la romería del Rocio, que tendrá lugar mañana. A las nueve se celebrará la misa para los romeros en el templo de San Jacinto y después saldrán las carretas, llevando el estandarte de la Blanca Paloma.

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUEMAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

Para la concentración de Medina del Campo

(0)

Concentradas en Tetuán las camaradas de la sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de las distintas localidades de la Zona Española de Marruecos y de Melilla en la mañana de ayer marcharon con dirección a Ceuta donde embarcarán rumbo a España.

Acudieron a despedirlas las distintas jerarquías del Movimiento en la capital del Protectorado y familiares de las de Tetuán.

Van llenas del mayor entusiasmo por el viaje y sus fines y en esta magna concentración femenina de las mujeres españolas que durante los meses de la guerra prestaron su mejor apoyo a la obra de Frentes y Hospitales, Auxilio Social, Talleres y Roperos de Intendencia y de la Organización, Hermandad de la ciudad y del campo y otras más, pondrá de manifiesto aún lo que puede esperarse de ellas.

Rendirán un magnífico homenaje al Caudillo y Jefe supremo de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y sus cálidas ovaciones serán como exponente magnífico de que están dispuestas a seguir luchando por Dios, por España y por Franco.

Buen viaje les deseamos a las simpáticas camaradas.

EDICTO

A los efectos del cumplimiento de lo prevenido por el apartado quinto del artículo 69 del vigente Reglamento del Impuesto del Timbre reformado por Dahir de 10 de mayo de 1925, en relación al reintegro que deben llevar toda clase de productos envasados, cuyo valor exceda de una peseta, se pone en conocimiento de todos los señores ALMACENISTAS y COMERCIANTES al de tall, sin excepción de ninguna clase, la obligación en que se encuentran de tener debidamente reintegradas todas las existencias en su poder, estampando en cada timbre la fecha, debiendo tener presente que al decir "todas" se refiere también a las que aún estuviesen encerradas en cajas o paquetes.

A partir del primero de junio próximo, serán giradas visitas de inspección poniéndose sin excusa, ni pretexto alguno a los contraventores las sanciones consignadas en el artículo 71 del citado Reglamento del Impuesto del Timbre.

Tetuán, 23 de mayo de 1939.
Año de la Victoria.

El Representante,
J. de Heralde.

SECCION DE CULTOS

CORTE DE HONOR DE LA VIRGEN DEL PILAR

El próximo domingo, día 28, esta pia-dose Asociación, celebrará el Día de Pentecostés, con una solemne comunión general extraordinaria, que tendrá lugar en la misa de las nueve, según se dispone en el Reglamento de la misa.

PRIMERA COMUNION

Hoy, a las ocho de la mañana, celebrarán en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias su primera comunión un grupo numeroso de alumnos de la Academia La General.

—También los niños y niñas del Grupo Escolar de Río Martín, celebrarán hoy la primera comunión.

SOLEMNE SALVE

Ayer por la tarde se cantó en el citado templo una solemne salve, como festividad de María Auxiliadora, a petición de una persona devota.

La actualidad deportiva En Tetuán vuelve la afición al fútbol

El más espectacular y el más popular de los deportes modernos, ya está constatado que es el fútbol y allí donde se ha manifestado con más potencialidad y con más pasión es muy difícil que la afición pueda extinguirse. Ahora mismo, con la magnífica reorganización del deporte español que dirige, conforme al estilo nuevo, con un vigor imperial y con un destacado acierto, el Comité Nacional presidido por el laureado general Moscardó, el fútbol, especialmente, resurge y al descubrir magníficas y nuevas posibilidades despierta también a la masa de incondicionales que lo comprende y le da calor con su asistencia. Porque estamos en el principio de otra etapa triunfal para el deporte de España.

Reduciéndonos solamente al espacio de Tetuán, observamos cómo brota otra vez el entusiasmo por las emociones del balón redondo. Juntamente con esa estupenda afición, no extinguida, podemos presentar algunos notables cuadros de jugadores, lo que se ha podido salvar del naufragio de estos últimos años, jugadores de viejo prestigio que frente a los jóvenes jugadores de la nueva generación no se resignan a desaparecer. ¿Acaso espejismos de la primavera? No. Es que no quiere morir deportivamente y ponen en ello toda su alma y toda su voluntad. Con títulos probados de su derecho. Ejemplos vivos los ofrecen el Deportivo Alavés, el Sevilla F. C. etc. conjuntos victoriosos que han impuesto su técnica sobre los impetuosos "ases" de reciente formación. Para que los jóvenes jugadores reciban el espaldarazo que los prestigie para poder representar los colores de una localidad, tienen que gustar y asimilarse la rancia solera de

los clubs históricos. En el caso de Tetuán nos encontramos con que hay elementos, viejos algunos, desde luego, pero conocedores de los secretos del esférico, los que no tardarán mucho en saltar con sus botas sobre el campo de la Hípica. Entrenados están, nos consta. Así es que contamos con todos los elementos primordiales para levantar el fútbol.

La afición local, —diríamos que ha sido desmesurada en algunas épocas— continúa en pie. Hay un público heterogéneo pero propicio para llenar el campo con poco que se le anime. ¿Qué falta, entonces? Faltan los organizadores.

Determinados elementos nos han manifestado que cuenta con la protección y ayuda moral de ciertas personas civiles de relieve que siempre tuvieron un decidido interés por las cuestiones deportivas. En las actuales circunstancias no faltaría tampoco esa protección tan benéfica y tan necesaria para el fútbol. Pero seguimos con la misma interrogante: ¿Quién se va a lanzar a organizar el primer equipo y el primer club? Todo está a punto. No hay más que empezar.

Nosotros esperamos un rápido y próximo resurgimiento del fútbol local cuyo impulso llegará a lograr el grado de popularidad de los mejores días, cuando el campo de la Hípica vibraba de noble emulación futbolística lleno de un público quizás en exceso apasionado —como todo lo español— pero con una pasión noble y viril, que a muy pocos hace daño cuando se tienen educación deportiva. Además, encierra un dinamismo que es signo y estilo indeclinable de este siglo.

ESE.

El artesanado en Ma- Delegación de Hacienda

rruocos

(0)

Próxima la celebración del II Concurso de Artesanado que tendrá lugar en Tetuán el 18 de julio de 1939, comienzan a recibirse premios otorgados por Entidades Oficiales que ofrecen con generosidad su cooperación más decidida.

Hoy, nos place, dar cuenta del hermoso rasgo mostrado por el Excelentísimo Ayuntamiento de Melilla, que, uniendo el edseo al hecho, ha remesado a la C. N. S. de Tetuán pesetas 3.000 con destino al Concurso de referencia.

Sabemos ha sido cursado por el Delegado Provincial Sindical de Marruecos un expresivo telegrama de gratitud a dicha Excm. Corporación, expresando en nombre de la C. N. S. la satisfacción que ha producido tan espléndido gesto.

Registro civil

(0)

En el día de ayer se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Ana Cuoto Santana, hijo de Juan y de Francisca; Miguel Flores Vilches, hijo de Angel y de Concepción; María del Carmen Pallarés Aguilar, hija de Ramón y de María.

Defunciones

José Nieto Solís, de 8 años de edad, hijo de José y de Felisa; Ana Mercader Paredes, de siete meses, hija de Juan y de Ana.

SEÑALAMIENTOS DE PAGOS

Sid Mulay Mustafá B. Mohamed Raisuni, 200 ptas.; Sr. Jefe de Policía de Río Martín, 70; Sr. Interventor Jefe Aduana Castillejos, 822'16; "Ala Littoria, S. A.", 2.000; Director Academia La General, 333'33; D. José Montero Salmerón, 500; D. Gregorio Cruz Salas, 594'80; D. Federico Rodríguez Puentes, 60; Presidente Asociación Mutuo-Benéfica de Funcionarios de la Zona, 2.500; D. Antonio Bermúdez Fuentes, 1.201'60; "Ibáñez y Flores, S. C." pesetas 3.843'62; D. Agustín Linares Píera, 31.025'52; D. José Almenara, 2.216'79; D. Herminio Alvarez Miaja, 2.998'30; D. Eduardo Martín Román, 348'74; Herederos de Alberto Rollán, 4.782'72; Compañía Fabril Singer, 715; D. José Jorro Andreo, 180; Sidi Abduselám Sen hayi, 401'40; D. Emilio Vaquero García, 707'69; Sr. Fiscal del Juzgado de Paz, 40; D. Emilio Alvarez Sanz Tubau, 750; D. Antonio Servera Barceló, 1.560; D. Wilhelm Schulz, 10.190'74; señor Secretario del Juzgado de Paz, pesetas 416'66.

Tetuán 24 mayo 1939.—Año de la Victoria.

Café Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario
ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9 TETUAN

Agencia DELGADO

DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

Concurso de composición musical

Por la Jefatura Provincial de Propaganda de Vizcaya, en nombre de la Comisión organizadora de fiestas de la Victoria, se convoca a un concurso entre compositores españoles para premiar una "Sonata para violín y piano" y una colección de "seis canciones populares españolas", con arreglo a las siguientes bases:

Primera. — Habrá un premio de 1.000 pesetas para la "Sonata para violín y piano" y otro de mil pesetas también para la colección de "seis canciones populares españolas".

Segunda. — Las obras que se presenten serán inéditas y habrán de estar compuestas sobre temas populares españoles; sujetándose a las formas clásicas de cada género dentro de las normas modernas de armonización.

Tercera. — Los premios podrán declararse desiertos o dividirse, según lo estime oportuno el Jurado.

Cuarta. — El Jurado estará compuesto para la "Sonata para violín y piano" de un presidente, un compositor-pianista y un violinista, nombrados por esta Jefatura. Para las "Seis canciones populares españolas", del presidente, un compositor-pianista y un crítico literario musical, asimismo nombrados por esta Jefatura.

Quinta. — Las composiciones vendrán con un lema que será el mismo que ostente en el exterior un sobre cerrado, en cuyo interior constará el nombre y domicilio del autor.

Sexta. — El plazo de entrega de originales finalizará el día primero de septiembre del corriente año.

Séptima. — El Jurado dictará su fallo quince días después de cerrado el plazo de entrega de los originales.

Octava. — Los originales de las obras premiadas quedarán propiedad de esta Jefatura; que además gestionará, en un plazo inferior a seis meses, después de herho público el fallo su estreno por artistas de mérito reconocido. Pasado dicho tiempo sin haber sido estrenada las obras por gestión de esta Jefatura, el autor podrá disponer libremente de ellas.

Novena. — El fallo del Jurado será inapelable.

Décima. — La entrega de los originales se hará en el Departamento de Música de esta Jefatura, Orueta, 2, donde se dará un recibo que servirá para retirar las composiciones no premiadas.

Bilbao, mayo de 1939.—Año de la Victoria.

No habrá reforma electoral en Dinamarca

Copenhague, 24. — Por no haber con seguido mayoría el grupo parlamentario, que pretendía la votación de una ley para la reforma electoral, esta seguirá rigiendo en la misma forma.

Se comenta en los círculos políticos el fracaso sufrido por la mencionada fracción de la Cámara, advirtiendo que esta derrota acarreará ciertas deserciones del partido democrata.

SE NIEGA EL ENVIO DE GAS A ALEMANIA, MIENTRAS SE REMITE A POLONIA

Washington, 24. — La comisión especial extraordinaria militar, formada para el estudio de la exportación al extranjero del gas Hello, para dirigibles, parece que ha llegado al acuerdo de prohibir la exportación del indicado gas a Alemania, acordando, sin embargo, su remisión a Polonia.

Un aparato alemán aterriza en territorio polaco El aviador que lo pilotaba ha sido detenido

Varsovia, 24. — Cuatro aviones alemanes de bombardeo han volado esta mañana sobre la frontera germanopolaca. Uno de ellos, se vió precisado a aterrizar en territorio polaco, a causa de una avería.

El aviador que lo pilotaba fué inmediatamente detenido por fuerzas del Ejército, creyéndose que su liberación tendrá que realizarse por medio de conversaciones diplomáticas.

REGRESAN A ESPAÑA 430 NIÑOS QUE SE HALLABAN REFUGIADOS EN BELGICA

Bruselas, 24. — Hoy han salido con rumbo a la frontera franco-española de Irún, 430 niños españoles que se encontraban refugiados en Bélgica y cuya repatriación fué solicitada por sus padres.

Los niños marchan muy contentos, en virtud de que pronto se encontrarán de nuevo en sus hogares.

HOY SE REUNIRA EL PARTIDO FEDERAL BELGA

Bruselas, 24. — Mañana se reunirá con carácter extraordinario el Consejo Federal del partido obrero belga.

En los medios autorizados se dice que esta reunión ha sido convocada con el fin de estudiar a fondo los problemas nacionales y sociales.

EL CONDE CIANO LLEGA A ROMA

Roma, 24. — Anoche llegó a esta capital el ministro de Negocios Extranjeros, Conde Ciano, de regreso de Berlín.

Fuó recibido por varios representantes del Gobierno y altas personalidades del partido, así como por una enorme multitud que le vitoreó frenéticamente.

El Conde Ciano, después de cambiar saludos con los ministros y demás autoridades, se trasladó al Palacio de Venecia, para cumplimentar al Duce, con quien sostuvo una animadísima conferencia, informándole de su viaje a Alemania.

UN DISCURSO DEL EX PRESIDENTE INGLES LLOYD GEORGE

Londres, 24. — El ex presidente del Consejo Lloyd George pronunció hoy un discurso atacando duramente la política del Gobierno británico en Palestina.

Expresó, que los últimos acontecimientos motivaban el convencimiento de que ya no se puede fiar en la palabra británica.

Terminó criticando el contenido del "Libro Blanco", afirmando seriamente que sólo se han cumplido obligaciones para una de las dos partes.

DIMITE EL MINISTRO DEL EXTERIOR DE BOLIVIA

La Paz, 24. — El ministro del Exterior boliviano ha presentado su dimisión, por motivos de salud.

El Director general de Minas, que es un gran colaborador del presidente y que ha actuado de una manera intensiva en la confección del nuevo programa de reformas, se ha encargado interinamente de dicho departamento ministerial.

LA PRIMERA EXPULSION DESPUES DE CIEN AÑOS

Santiago de Chile, 24. — El Gobierno chileno ha decretado la expulsión del país, del director de una agencia de viajes de Alemania.

Se hace notar que es el primer caso, después de cien años, de expulsión de un súbdito alemán del territorio.

Aún no se ha dado a conocer el motivo por el que se ha procedido de tal forma.

SERVICIO AEREO REGULAR ENTRE BERLIN Y LA CAPITAL DE SIAM

Berlín, 24. — Este verano será inaugurado un servicio regular aéreo entre Berlín y la capital de Siam, que tendrá lugar semanalmente en las dos direcciones.

Se trata de una travesía de más de dos mil kilómetros, volando los aparatos sobre diez países.

EL CONDE DE PARIS SE OFRECE COMO PILOTO DE LA AVIACION FRANCO-ITALIANA

París, 24. — El conde de París, nieto del duque de Guisa, pretendiente al trono de Francia, se ha ofrecido para servir como piloto en la aviación francesa y renunciar a toda actividad política.

En una reunión de la Comisión de Aeronáutica, se planteó la cuestión, es peronando conocer el criterio del Gobierno acerca de este ofrecimiento.

El Gobierno francés decidirá sobre la demanda del conde de París.

El coronel argentino Gómez visita las ruinas del Alcázar

Toledo, 24. — Ha realizado una detenida visita al glorioso Alcázar, el coronel argentino don Carlos A. Gómez, que tan excelente labor españolista ha realizado en su país.

También visitó las ruinas del Alcázar una peregrinación del pueblo de Villaluenga, integrada por más de 400 personas, que rindieron en el histórico lugar un emocionado homenaje a los caídos.

El ilustre coronel argentino y su acompañamiento, fueron obsequiados con recuerdos del asedio, firmando en el libro de honor.

ULTIMAS NOTICIAS

París, 25. — El optimismo que se refleja en las declaraciones del jefe del Gobierno inglés, Chamberlain, sobre las negociaciones franco-anglo-soviéticas, no se comparte por los soviets.

Los grupos bolcheviques de Ginebra así lo hacen ver.

Por su parte el diario "Le Temps" dice que se tiene un nuevo proyecto, que se encuentra actualmente en discusión por Inglaterra y Francia.

Budapest, 25. — La prensa húngara muestra la preocupación de los pequeños Estados con motivo de la pretendida alianza de Francia e Inglaterra con la U. R. S. S.

El órgano oficioso del Gobierno pregunta que si no sería mejor y más sencillo buscar una solución pacífica y no perseguir la constitución de un frente contra los Estados totalitarios, ya que esto traería malas consecuencias.

Londres, 25. — El primer ministro, Chamberlain, contestando a una pregunta que le fué formulada en la sesión de la Cámara de los Comunes, afirmó que el pacto militar germano-italiano, no estaba en contradicción con el acuerdo entre Inglaterra e Italia.

Berlín, 25. — El presidente del Senado de Danzig ha enviado una nota de protesta al Gobierno polaco, por haber sido violado el territorio de la ciudad libre por dos soldados polacos.

En esta nota se subraya que hasta la actualidad el Gobierno de Polonia no se ha interesado en evitar estos hechos y que debiera ocuparse en restablecer el orden en la frontera, al mismo tiempo de encontrar un camino para evitar nuevas provocaciones.

Ausburgo, 25. — Con asistencia del Führer Canciller ha sido inaugurado el nuevo Teatro Municipal, representándose una valiosa ópera de Wagner.

La población vitoreó a Hitler, a su paso por las calles que se encontraban engalanadas.

Port Smouth, 24. — Han sido salvados 24 hombres de la tripulación del submarino americano "Squalis", que se hundió ayer cerca de la costa de las islas Shoals.

El submarino se encuentra a ochenta metros de profundidad y en él se hallan 44 tripulantes, creyéndose que 36 han perecido.

El salvamento se realizó en dos grupos, por medio de una cámara especial, después de haber sido amarrado un cable por un buzo al submarino.

Es la primera vez en la historia na-

val norteamericana que ha sido salvada de esta forma la tripulación de un submarino.

Cuando salieron los buzos, los soldados y las tripulaciones de los 9 buques que se encuentran rodeando al submarino, les aclamaron con gran entusiasmo.

Se tienen esperanzas de poder salvar a otros tripulantes.

Londres, 25. — Noticias de Palestina informan que la aviación inglesa tuvo que actuar ayer en el sector Este de la capital, persiguiendo a un grupo de elementos armados.

La infantería también sostuvo una lucha bastante grande, sabiéndose que hasta ahora han sido recogidos once muertos y dos prisioneros, así como una gran cantidad de armas y municiones.

En los últimos encuentros han perecido un oficial inglés y un intérprete.

Londres, 25. — Según noticias de Viena, hoy ha ocurrido un incidente en la frontera húngara polaca, habiendo resultado muerto un oficial de Aduanas eslovaco.

Se sabe que la víctima desafió a una patrulla húngara que se había internado en el territorio en una distancia de más de un kilómetro.

Londres, 25. — A última hora de la noche se ha publicado un nuevo parte médico sobre el estado de salud de la Reina María de Inglaterra.

En este boletín se declara que los progresos realizados por Su Majestad son muy satisfactorios. Agrega que la Reina se encuentra resentida y sufre algunos dolores.

Las radiografías no muestran lesión alguna en los huesos.

Sigue mejorando de la lesión sufrida en el ojo izquierdo.

A causa de este accidente se ha visto impedida la Soberana de asistir a la carrera de caballos de Epsom.

El resto de la familia real asistió a la carrera.

Londres, 25. — Ha tenido lugar la gran carrera de caballos de Epsom, con asistencia de muchos millares de personas.

Se congregaron ante el hipódromo más de 50.000 automóviles particulares.

El desarrollo de la carrera ha sido conocido en todo Inglaterra, gracias a la perfecta retransmisión por radio, que ha permitido a muchas personas no tener que abandonar sus hogares.

Otawa, 22. — Por primera vez en los anales de la historia del imperio británico un soberano inglés se ha dirigido al imperio en un discurso pronunciado ante el micrófono de la Radio oficial.

Jorge VI ha dedicado un mensaje al pueblo de los dominios, haciendo resaltar la hermandad existente.

Londres, 25. — El ex-ministro del Exterior, Edem, en un discurso que pronunció hoy en la Cámara, dijo que la pérdida de votos de los candidatos gubernamentales presentados en las elecciones parciales últimamente celebradas, se debían al hecho de que en los últimos meses el Gobierno había actuado como dejándose empujar por la nación en vez de dirigirla con sus decisiones propias.

Viena, 25. — Se ha hecho pública una estadística referente a la economía de Austria, haciendo resaltar cómo en estos últimos meses ha atendido la falta de trabajo y el rendimiento de la industria, principalmente, a la dedicada a la construcción.

Se calcula en ochocientos millones los encargos hechos por Alemania para la próxima temporada.